

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En VALENCIA, un mes... En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... En las provs. de la Península, trimestre... Extranjero, trimestre...

ASUNTOS DEL DIA

A nuestros representantes en Cortes les va faltando el entusiasmo para continuar su labor parlamentaria. Los meses del verano...

Las noticias más importantes en estos momentos proceden del extranjero, y son las relativas a la ofensiva franco-inglesa emprendida en el Frente Occidental.

Parce que la contestación de Carranza a Wilson se está concebida en una forma poco adecuada para allanar las dificultades que existen en el conflicto yanqui-mexicano...

El memorándum que contiene 35 cargos, acusa a los Estados-Unidos de haber enviado numerosas Notas de carácter agresivo a Méjico, y dice que es muy difícil probar la alegación de que el gobierno mejicano protege a los bandidos que han cometido delitos en el territorio de la veleta republicana.

LA VIDA MADRILEÑA

Silencio.—El problema de Marruecos y la reserva de los parlamentarios.—¿Por qué se callan?—Los que recomendaron la reserva sobre el problema de Marruecos, se desbordaron al tratar de la cuestión internacional... Prudencia solo para las cuestiones de casa...

Los principales temas de conversación en la vida madrileña, han sido los pasados días el combale en Marruecos y lo que se ha manifestado por los parlamentarios sobre la cuestión internacional.

otro; que nuestras costas son tan extensas, que no podemos disuarnos con los aliados... ¿Por qué temer en la enumeración de temores y amenazas de los parlamentarios? ¿Se comprende que hablen de tales cosas, en las que gran parte de la opinión cree que puede haber peligro, y que nos impongan y se recomienden a sí mismos absoluto silencio al vislumbrar el problema marroquí? ¿No es más peligroso el asunto internacional?...

Y también es extraño, que procediérase en la grave cuestión internacional, con esa falta de prudencia, se diga que un deber impone silencio en el problema marroquí.

El ministro de Hacienda, no manifestó que es imposible la continuación de los gastos en África, que aumentan considerablemente el déficit del presupuesto nacional, y por lo tanto, los sacrificios del pueblo? ¿Hacia falta buscar otros recursos para el Tesoro, como los que se trata de adquirir con el proyecto sobre beneficios extraordinarios por la guerra, sin el gasto de 450 millones de pesetas al año en la acción en Marruecos?...

Conferencia agrícola

Aunque en los angustiosos momentos presentes parece que todos los sucesos no puedan tener más actualidad que la del día en que ocurren, porque los que se presentan al siguiente reclaman también la pública opinión, las cosas que para nosotros deben tener siempre, por las consecuencias que nos pueden proporcionar.

blación, puede quedar mucho margen para el cultivo, y no tenemos en cuenta que allí vive una explotación humana que necesita extensiones para su desarrollo, y que si no figuran en los censos de población, llenan casillas de estadísticas, y necesitan seguramente más tierras que el hombre. Fueron oportunísimas esas indicaciones, porque son convenientes las enseñanzas de esas tierras lejanas para los caracteres algo aventureros como el nuestro, que tienen en los ojos de la madre patria el vellocino de oro, que no es fácil encontrar en los tiempos que corremos.

También otra idea muy simpática nos expuso, para la cual toda predicación no será suficiente bastante, hasta que los gobiernos se percaten de su importancia y se decidan a llevarla a efecto. Me refiero a la nacionalización de los ferrocarriles: emplear por el programa, como decía el orador, de la construcción de los que han de hacerse ó se trate, como sería mejor, si es posible, de la adquisición por el Estado de todos los de España. Yo creo que ya no puede haber hoy quien pretenda discutir la absoluta necesidad en que están los gobiernos de adquirir inmediatamente todo lo que con los caminos de hierro se relaciona. Esta idea fue ya expuesta magistralmente por el señor La Glera en su discurso el año pasado en el Congreso de la Unión Mercantil de Madrid, y repetida y sostenida en sus otras oraciones de Murcia, y recientemente en la última gran sesión del Congreso de los Diputados. La última gran sesión del señor Albo, que quiere sentar plaza de innovador y de hacedista, no se entretenga en esos menesteres de recomendar, en lugar de meterse en nuevas recomendaciones atentatorias al fomento de la riqueza en nuestro país!

No quiero dejar en silencio un leve comentario sobre el modo de implantar las obras públicas en España. Me pareció muy bien dicho y expuesto, y de esa opinión debió ser la totalidad del auditorio, que subrayó con murmullos de aprobación el encendido estudio que en este asunto de tan vital importancia tiene hecho el señor Zulueta. Un empréstito en las circunstancias actuales de España, puede ser un grave error económico, y sin embargo, el plan de obras públicas es inaplazable.

El tema que el orador dedicó mayor extensión fue el de la creación del banco particular para el fomento de la riqueza agrícola, manejando el dinero de los ricos, beneficiadores, y dando facilidades a los pobres para la adquisición de la propiedad, ideal de todos los trabajadores. Como esta materia está muy estudiada por el señor Zulueta, pues a la misma ha dedicado el nervio de su propaganda, es natural que la tratare con sagacidad y competencia, sin por el contrario, sea el laboratorio social que todos tenemos la obligación de secundar. Ahora bien, que las enseñanzas de esta guerra y sus forzadas consecuencias es posible que lleve las cosas por otros cauces. Como en todo lo que se refiere a socialización, como en higiene, estamos muy atrasados (aunque en otras cosas estemos muy adelantados, como decía con gran justicia el señor Zulueta), puede ser que las corrientes de la propiedad, sino por el contrario, sea el porvenir para el colectivismo agrario, para la propiedad corporativa, y en ese caso, bueno fuera ir esbozando las ventajas de la propiedad colectiva, de los Sindicatos, en que el capital y el trabajo fueren juntos con los derechos y beneficios que a cada uno correspondan.

No quiero terminar sin dedicar unas palabras a un asunto que trató con gran justicia, y que viniera de un hombre de las izquierdas, con autoridad y con toda la verdad, como verdadera importancia y constituirlo término definitivo. Me refiero a lo que dijo respecto de la exportación, que el fomento de la misma desde el camino vecinal hasta el embarque, es el porvenir de la riqueza agraria en España. ¡Solenne y rotunda confirmación de todo lo que sostenimos los que dijimos que era desastrosa y ruinosa la política recaudatoria que impuso el señor Urzáiz, y que con tanto desacierto viene continuando el actual ministro, con los ojos solamente puestos en la renta de las Aduanas.

Qua hay problema agrario en España, es para mí indubitable; mientras el sistema no cambie, hemos de atenernos a los medios actuales, y en estos la desproporción entre lo que la tierra da y lo que debe dar es enorme, y la labor del verdadero obrero, de aquel que estime que su nombre debe pasar a la posteridad, es crear riqueza para que nuestros hijos puedan aprovechar las excepcionales circunstancias por que España está pasando.

A la conquista del Polo Sur

La desgraciada expedición de Shackleton sobre el hielo.—¿Salvados? El 23 de diciembre la expedición emprendió nuevamente el camino, arrastrando consigo chulapas y trineos. En cinco días pudo avanzar nueve millas, y luego se vio nuevamente obligada a acampar sobre el hielo. En el banco de hielo describió, constantemente hacia el Norte, un camino que el viento del Suroeste favoreció; pero los expedicionarios notaron que su extensión iba disminuyendo cada vez más, se iba fundiendo aquel inmenso témpano. Pronto no fue más que una superficie de algunos centímetros de metros, y empezó a sentir los movimientos del mar. El 8 de abril una ondulación más aumentada lo rompió en algunos pedruzcos, y un hombre cayó al agua entre los de ellos: por fortuna pudo ser rescatado antes de que el hielo se volviera a juntar solidándose sobre él. Como es sabido, estos bloques tienen varios metros de espesor y la muerte del naufragado hubiera sido segura. Más de una vez se repitieron incidentes de estos.

Sir Ernest Shackleton decidió entonces intentar llegar a la isla del Elefante. Comenzó en las chulapas la terrible travesía, entre temperaturas glaciales, tempestades incesantes con mucho sucede en la época de los deshielos, surcando aguas procelosas, en chulapas trabajadas, repelidas, y más pesadas todavía por el agua del mar y del cielo que entraba en ellas, hiriéndose luego y aumentando el peso considerablemente; era preciso estar siempre con buchas y chulapas para librarse de las embarraciones de aquel peso. Durante los dos últimos días de navegación, los expedicionarios vieron privados de agua y de alimento caliente. Varios de ellos estaban desfallecidos, en el límite de toda resistencia física y mental. Por fin se encontró una playa y se pudo dejar la embarcación, a pesar de una violenta resaca. El río era intensísimo, y fue preciso, a toda prisa, excavar en el hielo, en la costa, una especie de caverna, en donde pudieron los naufragos refugiarse y descansar.

lumbra, si no se llegaba a tener viveres para el próximo invierno. Por lo cual Shackleton, acompañado de cinco voluntarios, se embarcó el 24 de abril para la Georgia Meridional, en una de las chulapas; ¡era una tentativa verdaderamente heroica!

El temerario viaje duró dos semanas, y el mismo Shackleton cree que ha escapado por milagro, a los vientos, a los mares bravos y al frío. Pero también en Nueva Guinea la temperatura era baja, por lo cual hubo Shackleton de recurrir a acercarse por mar a la parte Norte de la isla, que es la parte habitada, y tomó tierra en la costa Oeste. Así, atravesó a pie con sus compañeros gran parte de aquella tierra, en donde jamás se había internado ninguna criatura humana. Después de 36 horas de marcha por campos y montañas de hielo, y de nieve, los héroes llegaron a una estación de pescadores, noruegos, de ballenas, el 20 de mayo, y fueron acogidos con toda cordialidad.

Inmediatamente fué puesto a disposición del explorador una ballenera de 80 toneladas, que marchó inmediatamente a la isla del Elefante. Pero los obstáculos que el mar y los hielos pusieron a una embarcación tan poco adecuada para su intento, hicieron abortar toda tentativa de llegada, por lo que se decidió dirigirse a las islas Falkland, a buscar un socorro a propósito para los compañeros que quedaron en la isla.

Shackleton dice que los naufragos quedaban con viveres para cinco semanas, pero que la caza de focas podía aumentar sus recursos. Cuanto a los resultados científicos de la expedición, ésta no ha sido infructuosa. Además del descubrimiento de 200 millas de nuevas tierras, y del completo trabajo hidrográfico del mar de Wedell, Shackleton ha podido establecer definitivamente que la Nueva Groenlandia del Sur, marcada en todos los mapas de las regiones antárticas, no existe.

Seis meses, según cuentan, han estado los ingleses almacenando proyectiles; siete días ha durado el bombardeo preliminar que se efectuaba desde París y Londres, y que a 40 kilómetros del frente de batalla hacia trepidar las casas. Si por las vísperas se conocen los Santos, las de tan furioso cañoneo hacían presagiar un ataque tal, que las líneas alemanas, por lo menos las primeras, serían arrolladas.

Lo peregrino del caso sigue siendo que en el frente francés, al Sur del Somme, es donde los aliados han conseguido ventajas, habiendo avanzado en algunos puntos hasta cinco kilómetros; pero al Norte del Somme, si se exceptúa la toma por los ingleses de los pueblos de Fricourt, Mametz y Moneauban, inmediatas al punto de unión con el frente francés, la línea ha permanecido invariable en el frente británico.

Nunca mejor que en esta ocasión podría emplearse aquel refrán de "Mucho ruido y pocas nueces". Los aliados se juegan este verano, acaso la última carta, pues si el correspondal de la Gazette de Lussanne, en París, ha acertado a reflejar bien lo que ha escuchado, muchos jefes del ejército francés creen que el espíritu de las tropas no permitirá pensar en una nueva campaña de invierno en las trincheras.

De aquí acaso esa necesidad que en Francia é Inglaterra reina, teniendo elavada la vista en los campos de batalla. Se busca acaso la decisión de la paz en este verano, y atacan los aliados en Francia, en Italia y Oriente. La paz podría llegar si los adversarios de los Imperios Centrales no obtuvieran, como espero, ventajas decisivas, y ya por venidos se dieran. Si la paz ha de llegar porque los austro-alemanes la pidan, hay guerra para rato. En Francia y en Italia, aunque la calma no reina, ello es que las líneas, aparentemente, no se mueven.

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS. En la 4.ª plana: 10 céntos de peseta la línea. En la 2.ª o 3.ª plana: 25 céntimos la línea. Remitidos, reclamos, gacetillas y avisos oficiales y de corporaciones. Una peseta la línea. Suplementos mortuorios: Tarifas especiales. Redacción y Administración: Mar. 29

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVARES EN 31 DE ENERO DE 1869

DE LA GUERRA

Lo retrocedido por los austro-húngaros en Italia. (De Armando Guerra.)

Lo retrocedido por los austro-húngaros en Italia. (Continuando.)

De las consecuencias de un acuerdo sin precedentes. A Palma. En vista de los éxitos alcanzados esta temporada por el matador de novillos Andrés López, Adresito, la empresa de Palma de Mallorca lo ha contratado para la novillada de feria, que se celebrará el día 9 del corriente, con ganado de don Salviño Flores.

LA GUERRA EUROPEA

LA SITUACION MILITAR POR ARMANDO GUERRA (Conferencia telegráfica). Madrid 4, a las nueve noche. Seis meses, según cuentan, han estado los ingleses almacenando proyectiles; siete días ha durado el bombardeo preliminar que se efectuaba desde París y Londres, y que a 40 kilómetros del frente de batalla hacia trepidar las casas.

De Cortes de Arenoso

Señor Director de LAS PROVINCIAS. Desde inmemorial que en esta culta y católica población se celebran con gran suntuosidad las fiestas del Santísimo Corpus y su Octava, organizados por la antiquísima cofradía, erigida ya canónicamente en el año 1610, según Bula del Pontífice Paulo V, y a la que pertenece la totalidad del vicariado, por lo que bien puede calificarse de verdaderamente eucarístico.

EL PALACIO DE BELLAS-ARTES

Reunido el Jurado encargado de juzgar el concurso abierto entre la juventud artística de esta región, ha fallado declarando aconsejar a la junta directiva como obras para con ellas formar el programa del Festival que el 20 de los corrientes se verificará en el teatro Olympia, las obras literarias que se dirán, decidiendo se aplique el concurso de las musicales.

TAURINAS

Grandiosa es la animación que existe para esta fiesta, organizada por la Peña Gallinero a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad. En la que se lidiarán seis reses de Miura, Pablo Romero, Guadalest, Benjumea, Moreno Santamaría y Villalón, que estoquearán don Carlos Pickman, el señor marqués de La Granja y don Antonio Cárdena, acompañados de Gallo, Gallito, Flores y Saleri, novilleros Petreño, Yaquefiro, Carpio y los banderilleros Blanquet y Margitis; dirigirá la lidia el examinador de toros José García (Algabeño). Todos llegarán hoy a Valencia, procedentes de Sevilla y Madrid, en el correo.

"Biblioteca Valencia,"

Hemos recibido el segundo volumen de esta publicación, libro de Miguel Durán y Tortajada, con el título de Hombres y Poesías. La portada, original del artista valenciano Rigoberto Soler, es una obra de refinado buen gusto, de concepto modernísimo a la manera de los maestros ingleses, con equilibrada relación de valores y una serenidad y belleza que dan el carácter de la decoración clásica del libro. Y ha sabido, también, Rigoberto Soler, darle la delicadeza de unos versos y un sentimiento bien definido.

EL SERRADOR DE LOS JOSEOS y LA GITANA

Hemos puesto a la venta en nuestra Administración, los interesantes novelas, con cuyos títulos encabezamos este anuncio. Ambos forman un solo volumen, que se vende al precio de una peseta.

Riqueza pecuaria

Concurso de ganado

En el plan para el año presente, formado por la Sociedad del Caballo Nacional de tiro ligero, figura Valencia para la celebración de un Concurso de ganadería. La sola enunciación de tal iniciativa nos revela de todo logro; es innegable su importancia para la agricultura. La Sociedad del Caballo Nacional de tiro ligero ha solicitado subvenciones de la Diputación provincial y del Ayuntamiento, y el delegado de la misma en Valencia, el culto y competente comandante del Estado Mayor don Emeterio Muga, ha comenzado con verdadero celo los trabajos preliminares.

Concurso de ganado. En el plan para el año presente, formado por la Sociedad del Caballo Nacional de tiro ligero, figura Valencia para la celebración de un Concurso de ganadería. La sola enunciación de tal iniciativa nos revela de todo logro; es innegable su importancia para la agricultura. La Sociedad del Caballo Nacional de tiro ligero ha solicitado subvenciones de la Diputación provincial y del Ayuntamiento, y el delegado de la misma en Valencia, el culto y competente comandante del Estado Mayor don Emeterio Muga, ha comenzado con verdadero celo los trabajos preliminares.

El beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad. Grandiosa es la animación que existe para esta fiesta, organizada por la Peña Gallinero a beneficio de la Asociación Valenciana de Caridad. En la que se lidiarán seis reses de Miura, Pablo Romero, Guadalest, Benjumea, Moreno Santamaría y Villalón, que estoquearán don Carlos Pickman, el señor marqués de La Granja y don Antonio Cárdena, acompañados de Gallo, Gallito, Flores y Saleri, novilleros Petreño, Yaquefiro, Carpio y los banderilleros Blanquet y Margitis; dirigirá la lidia el examinador de toros José García (Algabeño). Todos llegarán hoy a Valencia, procedentes de Sevilla y Madrid, en el correo.

Conferencia telegráfica. Madrid 4, a las nueve noche. Seis meses, según cuentan, han estado los ingleses almacenando proyectiles; siete días ha durado el bombardeo preliminar que se efectuaba desde París y Londres, y que a 40 kilómetros del frente de batalla hacia trepidar las casas. Si por las vísperas se conocen los Santos, las de tan furioso cañoneo hacían presagiar un ataque tal, que las líneas alemanas, por lo menos las primeras, serían arrolladas.





